

別紙様式

## 意見交換会実施報告書

平成 30 年 12 月 19 日

登米市議会議長 及川 昌憲 様

第 2 班 代表者 武田 節夫

### 1. 意見交換会の概要

開催日時	平成 30 年 10 月 18 日 午後 7 時 00 分 ～ 8 時 30 分
開催場所	米山公民館（視聴覚室）
出席議員	代表者：武田節夫 司会者：浅田 修 報告者：上野 晃 記録者：熊谷和弘、田口政信
参加市民数	10 人
実施内容	議会報告 ・ 議会活動報告について ・ 財政状況について 30 年度一般会計予算及び当初予算の主なものについて ・ 常任委員会からの報告
	意見交換 ・ 『登米市の地域医療を考える』 地域医療の現状と方向性を説明 ・ 『米山支所周辺の活性化について』

## 2. 市民の質問・意見等

会場で回答したもの	質 問	<p>(病院)</p> <p>1. 病院に関して、河北新報に3回連続で報道された内容について説明してほしい。 ⇒ 内容については、報道のとおりである。</p> <p>2. 登米市としての将来構想を教えてください。 ⇒ 現在、市長と病院事業管理者が模索しているところである。</p> <p>3. 議会として赤字の原因をつかんでいるのか。 ⇒ 医師の減少によって患者数も減少しており、医業収入が少ないのが現状である。それでも人件費はかかっている。</p> <p>(新登米懐古館)</p> <p>4. 新登米懐古館の現状はどうなっているのか。 ⇒ 現在建設中で、来年度の完成予定である。</p>
	要 望	<p>(公共施設)</p> <p>1. 米山町域の公共施設は、老朽化した建物が多い。建て替えや統廃合を早く進めてほしい。 ⇒ 議会としても、「公共施設のあり方調査特別委員会」を設置して取り組んでいるところである。</p>
	提 言	<p>1. 医師が定年に達しても、その後も勤めていただくべきではないか。 ⇒ 市内においてもその様な事例もある。</p>
会場で回答していないもの	意 見	<p>(新陸上競技場)</p> <p>1. 陸上競技場を米山地区に整備することにより、地域の活性化につながると思う。</p>
	要 望	<p>(病院)</p> <p>1. 病院ごとの現状と収支の状況が分かるものを市民に公表してほしい。</p> <p>2. 病院や診療所が集約された場合の患者輸送体制の充実を図ってほしい。</p> <p>(教育)</p> <p>3. 米山町域の小・中学校の再編を早く進めてほしい。</p> <p>(公共施設)</p> <p>4. こども園、児童館も含めた公共施設を総合支所を中心としたエリアに集約することを検討してほしい。</p> <p>(市民生活)</p> <p>5. 学校の統廃合後のグラウンド等の有効活用を検討してほしい。</p> <p>6. 道の駅の前において、子供たちを対象とした相撲大会が行われている。近くにクラブハウスがあればいいと思う。</p> <p>(議員)</p> <p>7. 議員には、若い人たちの意見等をもっと聞いてほしい。</p>

	提 言	<p>(病院)</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. 入院については、近隣の大きな病院にお願いし、市内の病院を全て診療所にした方が良いのではないか。</li> <li>2. 今後は、地域医療や地域包括ケアシステムを充実させるべきである。</li> <li>3. 病院の公設民営化も検討すべきである。</li> </ol>
特記事項 その他	<p>参加者の中で女性の方が少なかったこと、若い世代の方がゼロであったことが残念であった。</p> <p>内容については、参加者が10名ではあったが、登米市の財政状況など、現状を踏まえた上での前向きで活発な意見交換ができたと思う。さらに、町域テーマを「米山支所周辺の活性化について」と設定したことで、参加者からは、より具体的な要望や提言が述べられた。</p> <p>全体の時間配分についても予定通り進行し、充実した意見交換会になったと感じた。</p>	